



Domingo, 15 de junio de 2025

Ministerio de Defensa Nacional

<p>NUESTRA PRIORIDAD Es la seguridad de todas las familias ecuatorianas</p> <p>SE RENUEVA EL ESTADO DE EXCEPCIÓN en Quito y siete</p>	<p>@DefensaEc ¡SE RENUEVA EL ESTADO DE EXCEPCIÓN EN QUITO Y SIETE PROVINCIAS! 🇪🇨</p> <p>🇪🇨 Ante la presencia de actividades al margen de la ley, el Gobierno ha renovado el estado de excepción en Quito y siete provincias del país. Ver más</p>
<p>VALIENTES HOMBRES Y MUJERES Del Bloque de Seguridad</p> <p>CON MUCHA MÁS FUERZA QUE ANTES y así es necesario</p>	<p>@DefensaEc ¡EL TIEMPO DE LOS CRIMINALES SE ACABÓ!</p> <p>Hoy los delincuentes se quedaron sin territorio. Hoy los miramos cara a cara y les decimos: su tiempo terminó. Hoy se quedaron sin miedo que imponer y sin impunidad que los proteja. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc ¡LA SEGURIDAD NO SE NEGOCIA!</p> <p>Este Gobierno no cede, no duda y no retrocede. 🇪🇨 Cada operación, cada patrullaje, cada captura es una muestra clara de que la seguridad de los ecuatorianos está por encima de cualquier interés delictivo. Ver más</p>
<p>Ministerio de Defensa Nacional ante el sensible fallecimiento de:</p> <p>Sra. (+) Ann Fleurette Large O'Kelly</p> <p>Expresamos el profundo sentimiento de pesar y solidaridad al Sr. Niels Olsen, presidente de la Asamblea Nacional y a su distinguida familia.</p> <p>Nuestro más sentido pésame</p>	<p>@DefensaEc El Ministerio de Defensa Nacional ante el sensible fallecimiento de la Sra (+) Ann Fleurette Large O'Kelly:</p> <p>Expresamos nuestro profundo sentimiento de pesar y solidaridad con su distinguida familia, sobre todo, con el Señor Niels Olsen, presidente de la Asamblea Nacional. Ver más</p>

Seguridad y Defensa

	<p>El Universo. Daniel Noboa dispone traslado de la Comandancia de Policía y de las FF. AA. a Guayaquil. En el documento oficial se dispuso al Ministerio del Interior y comandante general de Policía que, en el ámbito de sus competencias, ejecuten acciones necesarias para que se cumpla el traslado de la Comandancia General de Policía y órganos pertinentes, a fin de que ejerzan temporalmente sus funciones y atribuciones desde el Puerto Principal. Ver más</p>
	<p>Revista Vistazo. The Economist analiza las políticas de Daniel Noboa: dismantelar mafias y mantener la Ley. En este contexto, Ecuador es la nueva línea de frente. "En los últimos años, los gánsteres han transformado un tranquilo destino turístico andino en la capital del asesinato de América Latina". Daniel Noboa, presidente graduado en Harvard, fue reelegido con la promesa de con la promesa de derrotar a las mafias. "El país es una prueba crucial para ver si los gobiernos nacionales pueden hacer retroceder al crimen organizado transnacional. Ver más</p>

Domingo, 15 de junio de 2025

	<p>Expreso. ¿Puede Unicef ayudar a Ecuador a frenar el reclutamiento criminal de menores? Unicef presentó datos levantados en comunidades afectadas, en las que se ha identificado el reclutamiento de menores como un fenómeno asociado a la pobreza extrema, la falta de acceso a educación, la carencia de actividades extracurriculares y oportunidades laborales, además de la exposición a violencia en los territorios. Ver más</p>
	<p>Primicias. Crisis de seguridad en Ecuador: "Se necesita una reforma profunda que rompa los enlaces entre el Estado y el crimen organizado". En Ecuador hemos visto acciones de todo tipo: estados de excepción, despliegue policial, militarización de cárceles, pero las cifras de este año muestran que las muertes violentas aumentan de una forma muy preocupante. ¿Hay solución a esta crisis o estamos más cerca de un Estado fallido?. Ver más</p>

Coyuntura

	<p>El Universo. Daniel Noboa envía proyecto de Ley de Recuperación de Áreas Protegidas a la Asamblea Nacional. La propuesta busca ordenar, proteger y reactivar económicamente territorios que, pese a su condición de áreas protegidas, han sido tomados por economías ilegales, grupos armados y actividades criminales. Este es el tercer proyecto de ley económico urgente que remite Noboa desde que empezó su nuevo mandato. Ver más</p>
	<p>La Hora. Conaie realizará su Congreso para elegir presidente en julio de 2025. La Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) finalmente fijó fecha para efectuar su VIII Congreso en el que se debe elegir al nuevo Consejo de Gobierno. Así, culminará el mandato del actual Consejo liderado por Leonidas Iza. Aunque hay una organización que anticipa la propuesta de una reelección. Ver más</p>
	<p>Primicias. Cámara de Minería pide la suspensión de la Tasa de Supervisión y Control e inicia diálogo con el Gobierno. En el documento también señala que mantuvo reuniones con el Viceministerio de Minas y la Agencia de Regulación y Control para dar a conocer que "la tasa es inviable para un desarrollo responsable y sostenible de la actividad minera, especialmente en su etapa de exploración". Ver más</p>
	<p>El Comercio. Ecuador emite alerta para sus ciudadanos en Oriente Medio por conflicto entre Israel e Irán. El Ministerio pidió a los ciudadanos que ya se encuentran en los países afectados mantener la calma, resguardar su seguridad personal y seguir estrictamente las indicaciones de las autoridades locales. Además, se recomienda estar atentos a los comunicados oficiales emitidos por el Ministerio de Relaciones Exteriores a través de sus canales digitales y redes sociales. Ver más</p>

Domingo, 15 de junio de 2025

Opinión



Expreso. Juan Carlos Díaz Granados | México erró con la reforma judicial. En Ecuador ese debate no ha llegado con fuerza, pero la raíz del problema es similar: una justicia secuestrada por intereses ajenos a la ley.

El sistema judicial ecuatoriano ha sido, durante décadas, el tablero de ajedrez de quienes dominan coyunturalmente el poder político. Se rotan los jugadores, pero la lógica del reparto permanece. Así, el mérito cede ante la lealtad y la técnica ante la conveniencia. [Ver más](#)



Expreso. Arturo Moscoso | A la medida. Si hay algo que en este país no pasa de moda es la maldita costumbre de gobernar como si el Estado fuera una sastrería, donde cada ley, cada institución, cada política pública se corta y se cose para que le quede perfecta al que manda hoy, aunque le quede fatal al país mañana. Porque cuando se crea una institucionalidad a la medida del poder, los que terminan desprotegidos somos siempre los mismos: los ciudadanos, que luego debemos lidiar con leyes mal hechas, instituciones inútiles y estructuras que no resisten nuevas realidades. [Ver más](#)



La Hora. César Ulloa. Inseguridad y violencia. Su complejidad puede nublar y a veces engeguercer a los tomadores de decisión en todos los niveles y no solo porque el crimen organizado incorpora nuevas tecnologías, cuenta con inteligencia e ingentes recursos, sino porque también mucho de lo que nos sucede pasa por la mala política interna. Para muestra dos botones: un sistema de administración de justicia que no funciona y se cae a pedazos por corrupción, negligencia y falta de sensibilidad, y la irresponsabilidad de atacar la inseguridad por cálculo electoral. [Ver más](#)



La Hora. Kleber Mantilla. Papel quemado. ¿No está en riesgo la intimidad de las personas? ¿Hay separación de poderes cuando un Gobierno pide datos sin una orden judicial? ¿Cuál es el límite y contrapeso? La ley, ya vigente, expone agentes de Inteligencia integrados en subsistemas: militares, policías y servidores públicos, a cargo de operativos y pesquisas, con identidades ficticias. Ellos, aparecen subordinados a una autoridad política nombrada por el presidente, Daniel Noboa, (con rango de ministro) para que le informe y proteja. Indagadores y técnicos en vigilancia del sistema financiero, el resguardo presidencial, la dinámica del pago de impuestos, aduanas, la temeraria población carcelaria y lo que se les ordene. [Ver más](#)



La Hora. Alfonso Espín. Más allá de las controversias. Si a lo anterior sumamos la corrupción de ciertos jueces, que en lugar de apoyar las labores policiales de los miembros de la fuerza pública, quienes se juegan la vida todos los días en las calles del país, defendiendo a la ciudadanía, capturando a los delincuentes, decomisando sustancias prohibidas y poniendo a los maleantes a órdenes de las autoridades competentes, para que estos malos magistrados, les liberen inmediatamente, dándoles medidas sustitutivas. [Ver más](#)

Domingo, 15 de junio de 2025

	<p>El universo. Roberto Passailaigue Baquerizo. Conflicto armado. Lo que vivimos hoy en Ecuador encaja plenamente en esta categoría. La violencia que ejercen los grupos de delincuencia organizada, GDO, no es esporádica ni improvisada. Son estructuras que operan con jerarquías, logística, financiamiento transnacional y objetivos claros: controlar territorios, someter comunidades, lucrar a través del narcotráfico, la extorsión y el sicariato. Ver más</p>
	<p>El Universo. Umbral ético. Umbral ético. De un denominado conflicto armado no internacional, que declaró el Gobierno del presidente Daniel Noboa mediante decreto ejecutivo contra múltiples bandas terroristas, ningún ecuatoriano puede mirar a un lado como si estuviese ajeno a la tragedia, que aumenta, porque cada día hay más muertos en las calles de nuestros barrios, más extorsionados en sus negocios, en sus hogares son secuestrados e inclusive han sido emboscados en la región del Putumayo los soldados heroicos del ejército nacional por los insurgentes colombianos Comandos de la Frontera. Además, resulta fácil para algunos darnos a escoger entre la libertad y la seguridad. Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>Teleamazonas. La comandancia de la Policía Nacional se traslada a Guayaquil. 14-junio-2025</p>
	<p>TC. En Quito se instala mesa de seguridad. 14-junio-2025</p>
	<p>Ecuavisa. Comandancia de la Policía se traslada a Guayaquil. Mención Ministerio de Defensa. 14-junio-2025</p>